EDITOR: TIP. SAN JOSÉ Administración: Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado Nº 111 No se devuelven originales

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Telétono Nº 438

Administrador:

Antonio Hernández P

suscripción

mensual @ 1.50

Número suelto ¢ 0.10

República de Costa Rica

San José, Martes 13 de abril de 1920

Enrique Marchena C.



Vió la primera luz en la ciudad de Heredia, en enero de 1877.

Allí inició sus estudios elementales, que luego amplió con los superiores en el Liceo de Costa Rica de esta capital.

Desde muy joven sué con el truto de su trabajo rudo y asi. duo, el sostén de sus padres y hermanos menores.

Años más tarde formó su propio hogar, contrayendo ma. trimonio con la virtuosa Srta. María Dolores Sánchez.

En el ejercicio de la Conta bilidad, profesión que abrazó

se siempre por su vast a pericia y honradez, circunstan cias am' bas que le merecieron la sestima. ción de los propietarios de las casas comerciales den le prestó sus servicios.

Fué colaborador de nuestro diario y, sus producciones se singularizaren por la propie dad y mesura en exponer y tra tar toclas las materias.

Nunca echaremos en olvido su trat o bondadoso y su desprendi niento, dentro de la cortedad de sus recursos, para ayudar a quien solicitara de él favor al guno. En ese particular nos corista que no escatimó nunca s ervicio que estuviera en su manc) prestar.

Hace tiempos que el excesivo trabajo venía minando su sa lud y últimamente, la terrible influenza, que tan preciosas existencias ha segado ya, le arrebató de manera prematura al cariño de una familia para nosotros tan querida, que sus desgracias son nuestras desgracias y naestras sus penas y tribulaciones.

Al consagrar este recuerdo a la memoria del señor Marchena, abrigamos la piadosa convicción de que Dios le habrá llevado a la mansión de la con cariño interso, distinguio leterna hienaventuranza.

COMERCIAL

Hemos rec'ibido la siguiente | LA UNION INDUSTRIAL

San José, 7 de abril de 1920. Directe er de "La Verdad"

Muy se nor mio:

Tengo el gusto de poner en su conocimiento que según es. critura firmada en esta ciudad y en esta fecha ante el Notario Doctor don Ramón Zelaya Villegas, he comprado a don Pablo Sauma su negocio de Comercio e Industrias, establecido frente al lado Norte del Mercaclo de víveres de esta ciudad y conocido con el nom.

el cual continuará, como hasta ahora, elaborando Puros de toda clase, Chocolates, Harina de Maíz y Café Molido.

Me es grato manifestar a usted que estoy en la mejor disposición para atender a mi clientela y al público en gene. ral, con prontitud y esmero de costumbre.

Esperando se sirva tomar buena nota del contenido de la presente, lo mismo que de mi firma, y en la creencia de que me favorecerá con sus gratas órdenes, gustoso me suscribo de usted atento S. S.

FERNANDO CASTRO AVILÉS

AGRADECIMIENTO

María D. v. de Marchena e hijos, Leocadia v. de Marchena, Arturo Marchena, Encarnación v. de Sánchez y familia, Manuel Antonio Sánchez y señora, Vital San ches y demás familia, dan las gracias más expresivas por este medio, a todas las personas que les han expresado en alguna forma su condolencia con motivo de la muerte de su inolvidable deudo

Enrique Marchena

San José, abril de 1920

San Isidro de Coronado al Hospicio de Huérfanos

donativo al Hospicio de Huértanos de esta capital. Diferen tes circunstancias habían impedido realizar este deseo de los vecinos de aquel lugar, y en días pasados cuando se disponían a ejecutar tan noble acto, va listo; hubo de suspen' derse por la epidemia que flajeló esta capital y algunos lugares vecinos.

El señor Jefe Político de Co. so acto.

El Cantón de Coronado se ronado, el señor Cura y los prepara por fin para traer un vecinos en general saben que "promesa es deuda" y enton ces han decidido cumplir esa promesa y pagar esa deuda vi' niendo el primer domingo de mayo, día primero del mes a depositar su óbolo cariñoso y sincero al Hospicio de Huérfa. nos. Mucho nos agrada ver los esfuerzos de este noble pueblo por imitar a los que ya le han precedido en este genero-

Enferma de cuidado

na de la Caridad, miembro de l una de las familias más estima. bles de la sociedad josefina, y. que presta sus servicios en el Hospicio de Huérfanos de esta capital, se encuentra enferma desde hace varios días de bas' tante cuidado. Le atiende el Dr. don Mariano Rodríguez, médico de este establecimiento, y sus compañeras de Comuni.

En memoria de don Roberto Smith Davila

Se ha recibido en el Hospicio de Huérfanos de esta capital, el valor de las coronas que a la memoria de don Roberto Smith Dávila, debian de haber enviado los señores don Henry Frick y Compañía, don Emilio Mezerville y setiora y don Er nesto Berger.

Mucho nos agrada el ver que en casos como el presente se trate de favorecer a los niños desvalidos que elevan plegarias al Altísimo por el descanso del alma del difunto.

Sor Antonia Herrera, Herma. | dad llevan a su lado además de todo el cariño y bondad que les carácteriza, los más solíci tos cuidados.

> Nosotros que conocemos la labor altamente meritoria de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul, y que hemos podido apreciar la abnegación de Sor Antonia, elevamos nues tras preces al Altísimo para que le devuelva la salud perdi da para contento de sus fami. liares y los niños que se encuen' tran a su cuidado.

A los padres de familia

No deben olvidar que si deja ron alguno de sus niños sin matricular, pueden hacerlo esta semana en las escuelas oficiales donde se les atenderá.

Igualmente les recomendamos que con tiempo adquieran los útiles donde Lines, tienda donde acaba de llegar un enor misimo surtido de cuadernos, libros, tinta, papelería, etc., y sobre los cuales la acreditada Libreria Española ha fijado precios de situación, de puro baratillo.

Corte Plena

SESION DE AYER

de Abogados en que se da cuen' ta de haberse conferido el títu' lo de Licenciado en Leyes a los señores Octavio Jiménez Alpi zar y Guillermo Carranza So lis, y el de procurador judicial al señor Abel Castro Acosta, se acordó inscribirlos en los ca. tálogos respectivos.

Habiendose concedido Licen. cia al Presidente del Tribunal Lic. Ascención Esquivel Ibarra, para separarse de su cargo por los días 12, 13 y 14 del corrien te mes, fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Ramón Loría Iglesias para integrar la

Se nombró a los señores Lic. José Cordero Zamora y Máxi mo Valverde Solano para de sempeñar provisionalmente los Juzgados 1º Civil de San José y de primera instancia de San ta Cruz, mientras los propieta. rios Lic. Víctor Vargas Quesa. da y Bachiller Cleto Bonilla Gutiérrez, practican la visita en las Alcaldías de su jurisdic ción; el primero, por quince días, y el otro, por ocho días.

Se nombró al señor Fernan do J. Volio Sancho para el destino de escribiente de la Sala 2ª de Apelaciones, en sustitu ción del señor Rafael Ortiz Cés pedes, a quien se admitió su renuncia.

De la terna enviada se nom' bró al señor Juan José Pastor

Leido los oficios del Colegio | oficina, como escribiente, se aprobó el nombramiento del señor Rafael Ortiz Céspedes.

-Se aceptó al señor Octavio Jiménez Alpízar su renuncia del destino de Prosecretario de la Alcaldía 3ª de este cantón, y en su lugar se nombró al señor Manuel Antonio Bonilla Na-

-Se aprobó el nombramiento del señor Roberto Gutiérrez Zeledón para desempeñar el puesto de escribiente del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, en vez del señor Fernando Volio Sancho, a quien se admitió su renuncia.

-A indicación del Alcalde de Atenas, se nombró notificador sin sueldo de la Alcaldía de ese lugar, al señor Manuel Cruz Ledezma.

-De la terna respectiva se nombró para el puesto de notificador del Juzgado Civil de Cartago, al señor Adolfo Ro-jas Velásquez, en sustitución del señor Manuel de Jesús Badilla, quien falleció.

-Atendida · la solicitud de Ubaldo Picado Astúa para que se le rebaje la décima parte de la pena a que fué condenado, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido tavorable.

Fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados José Joaquín Chaverri Zúñiga y Buenaventura Casorla Soto, para conocer, el primero, del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario seguido por Miguel Angel Ma-Padilla para el puesto de Pro- driz Quesada contra el Estado, ecretario dei juzgado 1º Civil | en vez del Magistrado Brenes; de San José, en vez del señor y el otro, en la Sala Primera, Luis Solis Santisteban, a quien | del denuncio de Campo Elías se admitió su renuncia; y para Uribe y otros, en reposición completar el personal de esa del Magistrado Zelaya.

Aerogramas

Glasgow, 11.—En una reunión celebrada aquí bajo los auspicios de la Asociación de la Autonomía de Escocia se acordó pedir al gobierno que dé a esa nación la facultad de controlar todo asunto netamente escocés.

Roma, 11.—El Papa, al despedirse del Canciller Genner le entregó a éste un cheque por 10,000 liras a favor del Cardenal Piffi para las instituciones filantrópicas de Viena.

Paris, 11.—Le Petit Parisiense publica un despacho de Cherbough que comunica la salida de 4 pequeños buques de guerra franceses que vigilarán el Rin.

Roma, 11.--El Primer Ministro Netti dió hoy un banquete en honor del Canciller Remer.

Memorias

Hace algunos días los seño res Secretarios de Estado vie: nen elaborando los informes de año que deben remitir al Congre o en sus primeras 15 sesio-

Algunos las tienen bien avanzadas y en esta ocasión re' vestirán importancia especial debido a los cambios de administración.

Otra publicación que convie ne hacer y de la cual tan pocas veces nos habla "La Gaceta" es la de los informes o resoluciones de la Comisión Investi gadora que estudia los reclamos contra el Gobirrao y los desfalcos que habo en tiempo de don Federico Alberto.

Pareciera que esa Comisión ha adormecido, pues de sus ac' tividades poco se observa, sal vo que ahora las recobre con motivo del reclamo del Dr. Ba' rrios, del cual pronto nos ocu' paremos y que se refiere a San' ta Rosa.

Colegio Montero

Las clases empiezan el 15 del actual. Matrícula de 12 a 2 p. m. Pida prospectos. Se llama la atención de los padres de familia sobre la Sección Comercial Complemen taria.

La boda Iglesias-Rivera en la ciudad de Cartago

la ciudad de Cartago, se Ricardo Rivera y doña efectuó la ceremonia matrimonial del señor don Ricardo Iglesias con la señorita Rosario Rivera, la cual había sido suspendida por motivo del reciente duelo de la familia del novio. El acto revistió gran solemnidad, asistiendo numerosos amigos de los contrayentes, quienes recibieron la bendición del Ilustrísimo señor Obispo de Costa Rica Dr. don Juan Gaspar Stork, 'v fueron apadrinados por don Rafael Iglesias Castro v doña Joaquina Ortiz de Castro, Dr. don José Maria Castro y doña Aurelia de Rivera, don Enrique Ortiz y señorita Luisa Iglesias, don Juan Rivera y señorita Agnes Ford, don Roberto Ortiz v senorita Margarita Gallegos, don Walter Goebel y senorita María Teresa Roldán, doctor don Edgar Lea los avisos económicos Montealegre y señorita

La noche del sábado en | Clemencia Rivera, don Delfina de Ortiz.

Sinceramente formulamos nuestros votos por la felicidad del nuevo hogar.

Sociales y

Personales

Parece que el señor Ministro de la República Argentina fijará su residencia en esta capital.

-La salud de la señorita Julia Alvarado es' ya

-Ya está buena la senorita Herminia Mora de la influenza que la tuvo en cama algunos días.

-Partió para Santa Ana el Lic. don Basileo Muñoz. -Ya se ha restablecido doña Angelina de Mena.

-Don Ernesto Monge ha tenido enfermo de cuidado al menor de sus

le conviene a Ud.

COLEGIO SEMINARIO

Se hace saber a todos los padres de familia y a todos, otros interesados, que el próximo jueves 15 de los corrientes se reanudarán las clases en este Colegio a la hora acostumbrada.

San José, abril 9 de 1920.

EL RECTOR.

La libertad de la pernsa

La libertad, según Cicerón, es el poder de obras como quiere la voluntad, pere no como desea el apetito, es decir, como quiere la raxón, pero no como lo desea la pasión.

Según esta definición, la libertad de la prensa es el poder de expresar por escrito y publicar nuestros pensamientos como quiere la razón, es decir, sometiéndolos a la regla de la verdad-ley del pensamiento-y encaminándolos al bien-ley de la voluntad.

Luego yerran el eamino los que piensan que la libertad de la prensa consiste en poder echarse por los atajos de la mentira, de la calumnia, del escándalo, de la descortesía, de la blasfemia y de la desverguenza, porque una ley, casi siempre imbéeil, que así se aplica o se deja de aplicar según el temperamento del que manda, no comprende todos los casos en que de aquella libertad puede abusarse. No hay, pues, más ley en las sociedades que la ley escrita, producto a veces de mayorías iletradas y amorales? ¿La hidalguía no es una ley social? o la hospitalidad no tiene las suyas? El buen parecer, la discreción, las cultas maneras, el lenguaje comedido y decente, el respeto a eada uno de los asociados, a su tranquilidad, a su la posición que ocupa, al las malas pasiones, en ba-

esos profesionales.

sexo ¿no son obligaciones impuestas por la gran lev de la sociabilidad? ¿Y no hay además otra ley, que tampoco está escrita en ningún código, que a veces consta en los tratados públicos, pero que, escrita o no, se cumple en las relaciones internacionales: la reciprocidad? Una de las naciones más libres v cultas de la América del Sur ha escrito en su lev de prensa la prohibición de insultar u ofender a los jefes de los gobiernos de las naciones amigas y a sus representantes en el país, precisamente para evitar a la sociedad el bochorno de que cierta prensa la afrentara haciéndola aparecer en el exterior como un aduar de beduinos. Y esta lev de reciprocidad ¿no obliga a los gobiernos de los países amigos y a su prensa? Y la probidad ¿no es una ley no escrita en ningún código humano? ¿Y no faltan a ésta ley fundamental todos esos que emprenden un negocio de prensa sin cuidarse del mal que van a causar a la sociedad, como aquellos mercaderes judíos que comercian con las ropas y vestidos de los apestados de' Oriente y llevan el contagio empacado hasta los confines del mundo? Convertirse eculovehn de injurias, de calumnias, de informaciones falsas, de escándalos inventados o buena fama, a su honra, a ciertos, en agitadores de

EL SILABARIO CASTELLANO por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, 6 5.50 la docena y 45.00 el ciento Librería Lehmann (Sauter y Co.)

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria

todas horas.

Conciertos por los mejores profesores.

Servicio de Restaurant a | tiene a la venta las famosas pasti-

La Geisha

COUGE DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

tidores del légamo de los pantanos sociales, sin jamás ocuparse en el estudio, en la discusión de los grandes intereses sociales ¿es ser honrado, es usar de la genuina y fecunda libertad de la prensa? ¿No es, por el contrario, el más monstruoso de los que puede irrogarse a las más nobles facultades del hombre, a su pensamiento

y a su voluntad?

Y además de improbicobardía y cinismo, semejante al de los comerciantes en cosas robadas, ocultarse detrás de cualquier testaferro sin respetabilidad, sin consideración sopor su falta de educación y de saber, cuando no por sus hechos, para cobrar sin riesgo el precio de la impostura y de la infamia, sonsacado a los estragados consumidores de su averiada mercancía?

Nosotros hacemos un llamamiento a la culta sociedad de Costa Rica para que haga sentir su sanción a semejantes diarios, y a los hombres de auténtico saber y de reputación bien sentada para que funden otros dignos del país, y pongan su nombre al frente como prenda de la sinceridad y rectitud de sus ideas y de su amor a la patria. El mal que hizo La Información y quieren continuar propagando sus imitadores, sólo puede curarse con una prensa de ideas y de sana, verídica y leal información. (1)

(1) Escrito este artículo vemes con verdadera complacencia la noticia de que aparecerá La Tribuna con un programa de ideas y con nombres respetables y "responsables al frente como prenda de la sinceridad y rectitud de sus ideas" y del comedimiento y urbanidad que así enaltecen a fos escritores como honran al pueblo para el cual se escribe. Bien venida La Tribuna y que ella tenga la acogida más calurosa de todas las clases

La Iglesia de Orosi y Sta. Rosa

Después que recorrimos el Guanacaste en misión humanitaria durante la pasada movilización militar pensamos en escribir algo sobre Santa Rosa, el histórico baluarte del 56. Pero como entre nosotros toabusos y la mayor injuria do lo ciega la política y el crudo personalismo, guarda mos el apunte y hoy lo sacamos a la luz al ver el proyecto -de "La Prensa" para que la histórica Iglesia de Orosi se de' clare "Sitio histórico nacional" dad ino es un colmo de por tener valissos elementos para nuestra historia, especialmente la colonial.

Tal paso requiere un estudio cuidadoso de la cuestión y la venia de la autoridad eclesiásti. ca superior, la que perfecta. mente está capacitada para cial alguna, descalificado | cuidar de aquel monumento, pues cientistas como los Ilmos. Thiely Stork han dado prue bas evidentes de su amor por la arqueol gia y por todos los recuerdos de nuestros abo.

> También el Gobierno debe patsar en adquirir el sitio de constituyene. S nta Rosa y consagrarlo co mo una reliquia, pues fué el di que que salvó nuestra sobera-

Aquella casa situada en un lugar pintoresco y estratégico debe ser adquirida por el Esta do y destinarse perfectamente para la Bacuela de Veterinaria, que no dudamos decretaría el venidero Congreso en provecho de nuestra rica provincia guanacasteca.

Si, que se declaren sitios históricos la Iglesia de Orosi, el sitio de Santa Rosa y unas ruinas que quedan a 200 metros del puente, de hierro de Turrialha en terrenos de don Ricardo Herrán.

Asociaciones Escolares

En dos números de La Gaceta hemos leído esta semana dos importantes proyectos sobre asociaciones esco-

En la próxima semana nos ocuparemos de asuntos tan vitales para los maestros y profesores y que merecen toda la atención posible.

Hay también que organizar sobre nuevas bases la Junta de Economías, pues esa Coja podría ser muy rica y prestar grandísimos servicios si todos los maestros fueran socios. Muy bien los mil maestros del país podrían constituir una asociación económica y de socorro mutuo que los librara de las garras de los prestamistas.

Los inspectores deben promover esa labor, ahòra que el curso escolar va a inaugurarse,

La comedia se repite

en Guatemala se ha repetido la años más tarde, fué asesinado farsa del 2 de septiembre de

Una manitestación de estudiantes y maestras, la correspondiente represión policiaca, el ob igado refugio en el Consulado o en la Legación Ameri cana, el verídico e imparcial informe de ésta a Washington, el ineludible radiograma del Landing actual, con ultimatum y todo, el depósito del po der en un agente del Dictador para que lo entregue, por man' dato expreso del Gobierno de Washing on, a algun tercer Designano del gobierno guate: malteco en la presidencia del señor Cerns, último que tuen este país, y nada faltará.

Después de Cerna vinieron García Granados (Ch.fandinga), Justo Rufino Barrios, Barillas, Reina Barrios y Estrada Cabrera. El 2º derribó al primero, el 3º al 2º, y murió 14 años después en Chalchuapa, chando emprendió la campaña de la unión centroamericana por la fuerza.

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de9a10a.m.yde1a3p.m. [

JOSE A. CHAVES P.

AGENCIAS : CIRCULACIONES Servicio de funerales.-Revistas y periódicos nacionales y ex

COBROS Y COMISIONES Guadalupe de Goicoechea. San José, apanado 49

Tome usted Et Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y re-

De venta en las principales cantinas. Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA"

Oficina 50 v. Noreste al del Edificio de Correo

O mucho nos engañamos, o Barillas recogió la herencia y, en la Capital de México; Reina Barrios lo fué en su propia Capital, y Estrada Cabrera, que, si no resulta falsa la noticia publicada en algún diario, después de casi 20 años de dictadara v de haber escapado, como por artificio diabólico, de varias conjuraciones para asesinarlo, acaba de dimitir, sin duda, por orden del Gobierno de Washington, supremo eliminador de dictadores en Centro América, según parece.

Quiés irá a reemplazar a Estrada Cabrera? Pronto lo sabremos por los manificatos del que entregue y del que reciba, llenos de verdad y de patriotisvo apariencias de legitimidad mo y dejando por supuesto, iucólumes la dignidad y la soberanía de la nación.

> En seguida vendrán unas elecciones libres e imparciales, en las cuales sólo se condensará la voluntad del pueblo so. berano. Pero antes se habrá restablecido el imperio de la Constitución de Carrera por el tercer Designado, quien dicta. rá muchos decretos legislativos (como que no hay Congreso) y algunos judiciales (aunque haya poder judicial y se trate de asuntos entre particulares) y hará contratos y otras muchas cosas porque, asícomo así, la organización resucitada, ha resultado más valetudinaria que Mr. Wilson, quien, según informes de lasprensa, anda-si es que anda, arrastrando medio cuerpo muerto.

El más agradecido con esta forma republicana, representativa y soberana, de cambiar de dictador, va a ser Estrada Cabrera. Hacer la felicidad de su país durante 20 años y retirarse luego al estranjero, a gozar de sus economías y talvez a escribir sus memorias, es todo un ideal. Una echada a tiempo es un servicio impagable.

RAFAEL MEZA N. CIRUJANO DENTISTA

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y & Hno. LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

A los comerciantes de tode la República se avisa

La Jabonería Iberia ha resuelto el dificil problema en beneficio vuestro y de los consumidores, de VENUER un JABON BULINO y BARATO. Solicitamos cajas vacías én buen estado. -::- San José. -::- Apartado 1054.

> Ei Administrador CARLOS SOLEY GUELL

Ingenio La Mansión

Carlos G. B. aga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

MARCA INSUPERABLE A LOS

Médicos y Farmaceuticos

peración de los señores médicos y farmacéuticos, con

el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas

por la influenza y que carecen aun de los servicios de

Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para

los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú,

Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar,

Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos,

nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Aviso a mi numerosa clientela

Abril próximo frente a donde actualmente se eccuentra,

a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos.

Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un

30 por ciento más barato que en otras partes.

la tienda «LA LUZ».

La tienda LA LUZ se trasladará el 1º del mes de

Antes de comprar en otra parte consulte los precios en

Oficina contiguo al Teatro Variedades

en la oficina del Consejo Superior de Salubridad.

El Consejo Superior de Salubridad solicita la coo-

Entre otros, se necesitan médicos para Siquirres,

San José, marzo 13 de 1920

TOBIAS A. VARGAS C.

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

UNICO IMPORTADOR EDUARDO CASTRO

Telefono 584

Apartado 070

Casos y cosas mundiales

La vida en Berlín

Después del desastre que su | elección resulta en ocasiones frió Alemania en la guerra, y de todas las extorciones y afrentas a que la han querido someter los gavilla potente, de sus enemigos aliados, todos creimos que esta gran Nación estaría agonizante y que Berlín sería ya un cadáver de ciudad; y resulta todo lo contrario. En Alemania, la vida, la actividad, el trabajo, el movimiento industrial y comercial, tiene hoy un vigor que la lleva rápidamente a su pronta revalidación universal.

Como muestra de su vida alegre, copiamos enseguida unos párrafos de carta anténtica del Señor Enrique Dominguez Rodín, publicada en un periódico Colombiano; y no la reproducimos integra por ser demasiado larga.

BERLIN NOVIEMBRE DE 1919 ¡En casa no comeremos mu cho; pero lo que es reírnos!... ¡Pero lo que es de divertirnos!...No tenemos que envi diarle nada a nadie; esto es un verdadero Edén, un quinto cielo como no hay seguramente otro en el mundo.

Tenemos carreras de caballos en tres hipódromos distintos, y de automóviles, de motocicletas y biciclos. Concursos de netación y atléticos de toda clase. Boxeo y lucha grecorromana. De conciertos se celebran lo menos cincuenta ca da día, muchos de ellos por la mañana ya, y con una variedad de programas tal, de conjuntos, y de artistas, que la l

pueblo (Cali) igual sentimien.

to de entusiasmo y acatamien'

to ante quien, con sólo su pre

sencia, gana corazones y vo

luntades, dice un notable hom'

El 10 de marzo salió de Ist

minia para Buenaventura. "En

este momento regresa el señor

Presidente para Buenaventu

ra. Ha sido aquí objeto de

francas y sinceras manifesta

ciones de aprecio, y dejó en el

corazón de los chocanos las

más gratas impresinnes. El co

platino y otra de oro. La pri'

mera vale \$ 15,000. Ambas las

destinó el señor Presidente al

Reanudáronse los festejos en

Anten che el Concejo Munici'

pal obseguió al Excelentísimo

Señor Suirez un té en el Club

Cali, al cual asistieron nume'

rosos invitados. Concluído el

té siguió un suntuoso y anima:

do baile que prolongose hasta

Colegio Montero

Kindergarten ::- Internado

Educación Primaria de acuerdo con

Los certificados tienen valor legal

Se enseña INGLES en todos los grados

Pida Prespectos Teléfono 1646

Museo de Bogotá,

Cali.

merclo le regaló una pepita de

bre público.

sumamente dificil. Desde los magníficos conciertos de la Filarmonía, dirigidos por Weint' gartner, Pfintzner y Nikisch, hasta los más originales de violón, flauta o cornetín, fa: got, bombo, acordeón o citara. Quien prefiere género más lige. ro'y entretenido, tiene centena: res de varietes y cabarets a su disposición; extraordinarios programas en Winter Garten, Apolo, Gato Negro y Simpli cissimus, a los que ya vuelven los numeritos españoles de bo leros y bailarinas, que habían desaparecido con la guerra. Para los amigos de danzas clá: sicas y exóticas tenemos muy amenudo bailes chinos, japoneses «balletz» rusos, fantasías futuristas, danzones tropica. les de hotentotes y de beduinos. Eso para los que sólo quieran ver bailar. Para los sacerdotes y sacerdotisas de Terpsí cores-y en este país el que no nace bailando aprende a bailar en seguida-hay salones y locales de baile «privados» y públicos, donde poder entregar al dulce vértigo de los «fox trot», tangos y «jaz zes» más arroba

Enrique Domínguez Rodiño

Ni la Liga de las Naciones para ahogar a Alemania, ni el Tratado de la Paz, para hacerle la guerra sempiterna, podrán quitarle su vida y fuerza productora; éste que fué el enemigo que quisieron aniquilar los Aliados.

nimación y cordialldad supe-

Ayer verificose en la hermosa

y pintoresca hacienda el Ban.

co, un pie nic que el Goberna'

dor doctor Rengifo, ofreció al

Presidente. Concurrieron nu'

merosas y elegantes damas que

abrillantaron el paseo con su

presencia. Dos bandas y una

orquesta amenizaron el festi:

yal. Bailóse bajo carpas y ba.

jo arboles. Todos los invita-

dos, acompañados por una

gran orquesta entonaron a al-

tas voces el Himno Nacional,

vivaron al Presidente y a Co.

lombia. Reinaron exquisita cul'

Al regresair del pasco verifi-

cóse un desfile de los obreros

de Cali, y Palmira. Fue su vo-

cero el doctor Manuel María

Rodríguez quien en admirable

oración y modelo de estilo y de

patriotismo, expuso las as

piraciones' y necesidades del

gremio. El señor Suárez con·

testó otreciendo atender a las

justas peticiones de los obreros

y soatener ante el Congreso

En completo orden desfiló el

gremio y en absoluto silenelo

escuchó las palabras del pri

mer Magiserado. Hoy signió

las leyes que ampáranlos.

tura y franca cordialidad.

raron a toda conjetura.

De Colombia

El Presidente Suárez en visita oficial

"Jamás se registró en este | altas horas de la noche. La a

ARGOS

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de cuuresma encontrará ueted al más bajo preeio en

La MARINA

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano tfrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulle los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por as personas de buen gusto.

Costa Rica Oil Corporation

Mr. Herbert G. Wilson ha sido nombrado representanta de esta Compañía en sustitución del señor Clarence F. Elder. Las oficinas de la Empresa se hallan en la calle número 32ª Norte, lado norte del Telégrafo, edificio antiguamente ocupado por la Corte de Justicia Centro-Americano

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnifia calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el Granero de

Rómulo Artavia

SOCIALES

-Dentro de una semana regresará a su patria, la Repúbli ca de Panamá el doctor Belisa. rio Porras, quien durante un mes ha sido nuestro huesped distinguido.

-Muy mejorado está don Chalo Quirós de la influenza que lo aquejó hace pacos días

-Restablecido de la misma enfermedad está ya el Director del Asilo Chapuí doctor don Francisco Segreda.

-Para Reventazón regresó don Tobías Vaglio, activo empleado de la United Fruit Com.

-Ha llegado a esta capital. procedente de Puntarenas, don Macedonio Blanco, en vía de

-Procedente de Cartago vimos al señor don Romano Orlich.

-Volvió de Vuelta de Jorco

-Hizo su viaje de regreso a Puntarenas el activo comerciante don Serafin Saravia.

Mucho hemos lamentado la enfermedad de uno de los ni-

-De Coronado vino el farmacéutico don Carlos Salazar. -Ya restablecida se halla la

-Procedente de Limón ha venido a esta capital el Licen ciado don Rogelio Mora.

don Jorge Richmond.

-Ya ha mejorado don Humberto Castro Saborío.

ños de don Guillermo Lah-

señorita Celina Vega, vecina de San Juan de Tibás.

Socios de la Cruz Roja

Las siguientes personas | cabeo Vargas, don Clodohan ratificado su adhesión a la Cruz Roja Costarricense para el presente año, entre las cuales encontramos miembros muy distinguidos de nuestra sociedad y elementos que han sobresalido siempre por su espíritu de caridad.

Doctor don Mariano Figueres, doctor don Roberto Fonseca Calvo, don Manuel Vicente Blanco, don Eduardo Castro Saborio, don Eduardo Garnier Ugalde, don Aquiles Martinez Quesada, don Enrique Chavarría, doña Emilia E. de Escorriola, doña Zelmira S. de Capella, doña Adelisa de Gámez, senorita Mariana Quirós, Pho. don Rafael Cascante, don Pedro Ramírez A., don Elías Vargas Meléndez, don José el señor Presidente a Popayán. Manuel Durán, don Ma- vajal.

miro Mora, Profesor don Justo A. Facio, don Adriano Arié, don Manuel de la Torre, don Adolfo Cañas, don Arnoldo Lang, don Enrique Guevara A., don José Rafael Rojas, senorita Alicia André Jurado, señorita Zoraida Méndez Chacón, don Jorge Morales Bejarano, don Guillermo Casasola, don José Dolores Echandi, don Alejandro Salazar Ureña, don Jorge Mülner, don Mariano Durán, don Eladio Salazar Ureña, don Belisario Loría, don José Domingo Rojas, don Honorio Arias, don Héctor Cornejo, don José Alvarez P., don David Cornejo R., señorita Emilia Castro A., don José H. Corneja B. y don Alberto Cortés Car-

Josè Pablo Rodríguez y Carriozo

Así se llama el caballero que atención, y obraba, y con el hoy, a las dos de la madrugada, después de intenso y prolongado padecer, dejó esta morada temporal, para trasladarse definitivamente a la eterna, donde son coronados con el laurel de la victoria los que vencieron en la lucha con' tra las pasiones, y dieron cons' tantemente como él, saludables lecciones prácticas de alta im' portancia. La prudencia, la dis' creción y la benevolencia cons' tituyeron la base en el ejercicio de su actividad. Fué tres veces esposo. No es concebible más perfecto modelo de jefes de familia. En el hogar, combinaba admirablemente la dulzura y la energía, conducidas con dis cernimiento esquisito. Era un sistema viviente de urbanidad y buenas maneras. La conduc ta de todos sus hijos lo comprueba. Para reconvenir, ni subía la voz ni alteraba la mirada: llamaba mansamente la

ejemplo guiaba. Si de él puede proclamarse que tué un earác ter, también debe decirse que fué una inteligencia que no se exibía, porque la controlaba la mesura, en todos los actos de aquella. A esta suma de influen' cias debió el señor Rodríguez Carriazo la préspera situación económica que su laboriosidad alcanzó. Creo sin vacilar, que interesándose por los jóvenes aficionados a hacer bien lo que emprendan, ningún modelo po' dría recomendárseles con mayor acierto que este señor. ¡Qué orden y serenidad y disciplina presidían todos sus ensayos y todas sns labores!... Si su res' petable familia queda en incon. solable orfandad, la gente de orden y de carácter ha perdido un maestro distinguido, y con él, un inestimable bien.

ZENÓN CASTRO R. San Joé, abril 10 de 1920.

MISCEL ANEA

El 15 del actual "El Hombre | sentámos a su familiá toda Libre" cambiará de nombre y se cont.nuará llamando "La Tribuna". El señor Baena Calvo, escritor que se había empeñado en convertir ese dia rio en órgano de oposición al señor Presidente de Colombia, doctor Suárez, se separó de la empresa.

Falleció en esta capital do ña Marcelina Rodríguez, espo nuestro pésame.

El Admini strador de la Compañía Tranvillera pidió por cable el material necesario para establecer el ramal que llegará hasta el Lieeo de Costa Rica.

El dengue azota actualmente el vecindario de Santa María de Dota.

Hoy serrará el Hospital de Emergencia establecido sa de don José Sacripanti. Pre en el Edificio Metálico.

Vinos tintos de mesa, de las mejo res marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería

"La Artillería" Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

Aceras de un Asilo

En la última sesión, municipal se conoció del asunto de las aceras del Asilo de Huérfanos, trabajo que esa institución no puede llevar a cabo por su enorme costo y porque tiene necesidades más urgentes que

El municipio contestó que gustoso haría la mano de obra en el caso de que la Superiora obtuviera el material.

El asunto tendrá una futura resolusión, pues son como 300 metros cuadrados de embaldosado.

El Parquecito de la Artillería

Don Miguel Borges adquirió el viejo edificio del Hotel Francés, hoy La Perla, donde se han hecho reformas muy im' portantes.

Las calleiuelas que quedan trente a ese edificio y el que fué El Imparcial serán arregladas con piedra de grano, lo que les hará más cómedas.

El trabajo se hará por mitades entre el señor Borges y la Municipalidad.

Y a propósito de la Artillería ¿por que será que la Dirección de Obras Públicas no ha mandado a arreglar los postes y cadenas rotas de ese sitio?

Puente malo Un viajero nos ha dicho que en el puente de hierro del río Virilla en el Ferrocarril al Pacífico se observa en uno de los bastiones un gran hueco que no se ha cuidado de rellenar y el que puede ser ocupado por las lluvias y proporcionar un gran desperfecto en el parapeto. Ojalá la administración del Pacífico investigara la ra-

Fuera los volátiles

zón de esta queja.

Ya el Municipio lo dispuso: dentro del Mercado no se venderán volátiles; esos señores causan muchos daños por sus cánticos y por sus inmundicias.

La higiene reclama su ausencia del Mercado y por eso aho. ra se venden a domicilio, circunstancia muy tavorable pa' ra los rateros, cosa que se le olvidó a los munícipes.

Nueva tienda

Doña Adelia Rodríguez abrirá el mes siguiente una tien. decita de géneros y de modas al lado del negocio "Las Ciu" dades de Italia."

Alli tendrá un excelente sur' tido de telas a precios económicos y una gran cantidad de ropa blanca ya confeccionada.

Mucho éxito deseamos a la nueva propletaria que con su esfuerzo viene a figurar al lado de los hombres de negocios.

Las reformas del edificio serán iniciadas antes de breves dias.

CAFE MOLIDO

De todo precio y calidad, vende la fábrica de Fernando Castro Avilés Frente al lado Norte del Mercado Costa Rica Telèfono 773 San Jose

CAFE MOLIDO

SOMBREROS DE PITA

OCASION PARA SEMANA SANTA.-La SOMBRERERIA IMPE-RIAL de Federico Aymerich, situada al Este de la Botica Oriental, acaba de recibir un surtido completo de sombreros de pita, de todas clases y tamanos, entre ellos pequeños para niños, que puede vender por mayor y al detal, a precios tan módicos que no admiten competencia. - San José, Costa Rica.

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

:: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA **TELEFONO 198**

AVISO

Se pone en conocimiento del público que la desinfección de las ropas, frazadas, colchones etc. de los enfermos o fallecidos de influenza, se hara gratuitamente en el «Antoclave» del Hospital de San Juan de Dios los días lunes, martes y miércoles.

El Consejo Superior de Salubridad.

LA LIBRERIA

Española

DE MARÍA V, de LINES

Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de tesxtos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casduillos, lápices baratos y de magnifica calidad, cajas de lapices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napo león Quesada, Lector Costa rricense, Libro 1º para 2º Gra' do y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble - decimetros transpoctadores, libretas, pn' pel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnifica calidad y a precios relaiivamento bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IM-PRENTA, ENCUADERNA CION Y FABRICA DE SE LLOS DE HULE DE

María v. de Lines

y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mer caderías que recibirán, como de la prontitud y csmero con que serán atendidas sus órde-

Cervecería Traube

Esta fáb ica siempre ha pues to y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solis v., 175 al Sur del Hotel Washington

Ahora que llueve

Y que los paraguas están caros, mande arreglar el que tenga viejo a mi taller. Le que dará excelente.-25 varas al Sur del "Cometa", por la Mer-

MANUEL REGO

La Japonesa

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gus. to, nunca falta en la mesa de les sa lones aristócratas, pídalo en todas las principales cantinas o en su depósico general.—PULPERIA LA ARTIgeneral.—

Avisos deocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cad. 5 o centimos más por insercion. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro in serciones : : : : : : : :

A Fábrica Nacional de Licores wende "Roa Viejo Especial" al precio de ocho colones el licro.Informes en esta oficina. a lavero perdido con varias llaves en una cade-

J. P. A. Se dará una buena gratificación a quien lo entregue en la oficina de J. P. Arango y Cia., Inc. contiguo a La Alhambra, o en la casa de habitación del Sr. Atango, 150 ya-ras al Norte de la Iglesia del Carmen. DMEOPATIA. Compro libros en cualquier

Et. Zapote desapareció la noche del jueves passaso una yegua blanca, mosqueada, como de 6 años de edad, mostrenca y de tamaño regular. Sa propietario señor Maurilio Obando darà una gratificación a quien de infor

mes acerca de su paradero.

AbA de habit ción, con jardin en frente formes en la Libreria Lebmann. En les Minas de Abangares se están haciendo la mayor parte de los trabajos por contrato, se contratan hasta desbancos enteros. Capataces de misa paeden recibir toda clase de informe dirigiendose a la Oficina del Administrador Ga neral de la mina.

N. LUENZA, INFLUENZA. Nue-

mente por nosotros.-FARMACIA GRILLO.

OSTEOPATIA

Todo el que desce el servicio de esta nueva o varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de

> ALEJANDRO VARGAS ARAYA, Osteópata graduado en Chicago.

CTORIA ARAGON m yor SAN JOSE Frence a R - JULLE LMO NIEH UI

Dr. Rafael Cruz CIRUJANO DENTISTA Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Livita.

A. Boletti Fait ARQUITATO

Apartade 451 Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Anibal Santos ABOGADO Y NOTARIO

Nicolas F. Meza

Dios primro ofrece dejar satisfeches a sus clien-

Marciano Acosta

ABOGOAD Y NOTARIO

Al lado Sui de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civill.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edicase de trabajos del tamo a precios ecosomicos.

Madres Católicas

La asociación de Madres Católicas celebrará esamblea el miércoles próxi mo en el Colegio de Sien a las ocho y media de la mañana. Como en ella se l tratarán asuntos vitales, se encarece a todas las socias su asistencia puntual.

Las alcantarillas de Aranjuez

Nuestro colega "La Prensa" no deja en paz a las autoridades municipales con las alcan tarillas de squel simpático barrio y nosotros vamos a hacer lo mismo. El domingo palpamos el descuido de aquellos caños por doude no pueden pasar los coches ni los autos ni tampoco las carretas.

Hay más de cinco alcantari llas destapadas.

Creemos que el municipio de be haberse convencido de lo caro de la madera y debe volver a la piedra o pensar en hacerlas de arco con cemento armado. .

Esta queja se extiende a casi toda la ciudad.

Club Sport Costa Rica

San José, Abril 12 de 1920 Sr. Director de La Verdad.

Muy señ r mío.

Tengo el gusto de informar a Ud., que en sesión general efectuada- 27 del mes ppdo., se int lo l Di ec iva de este Club que ha d for gir durante el pre' sente a quedendo en la si guiente fo in :

Presidente. Roberto Brenes h. Vice Presidente, David Sasso. Secretario. Jaime Gutiérrez. Tesorero, Oscar Echeverría. Capitán General, Daniel Gallegos. Sah Capitán, Airedo Lizano. Vocal 1º, Alvaro Castro R. " 2°, Alfredo Esquivel h.

3º, Oscar Hernández. De Ud., muy Atto. y S.S .-Por el Club Sport Costa Rica.

> JAIME GUTIÉRREZ. Secretario.

Hoja volante

La valientre protesta del Dr. Borge en contra de "La Semana" circuló el domingo profusamente entre el público en ho jas sueltas que se distribuye: ron frente a algunas. iglesias. el artículo en referencia mere. ció los mejores comentarios de los buenos católicos.

Duelos de todas partes

Don Venancio Fallas falleció la edad de 60 años en San Juan de Tobosi. A su esposa | luana liménez, a sus hijos y de' más f milia, enviamos nuestro ésame muy sentido.

En este mismo lugar folleció el señor Regino Navarro, de 40 años de edad, y quien ejercía el oficio de carpintero. A su familia enviamos nuestro pésa:

Hece pocos días falleció en San Juan de Tobosi la señora Petra Padilla Segura, madre de Ramón, Vicente, María, Ro sa y Francisca Padilla, a quie nes enviamos nuestro pésame. En San Antonio de Patarrá falleció a la edad de 38, el señor Rafael Flores, a su esposa do. ña Salvadora Muñoz y demás familia, enviamos nuestra pé. !

En el cautón de Escasú falleció el señor Manuel Angulo. A su esposa Margarita León envia. mos nuestro pésame muy sen'

Hierro nuxado pondrá a toda persona

semanas, en muchos casos.

delicada, anémica y nerviosa, 1 200% mas fuerte en sólo dos

Noticias del Exterior

Ya pasó la influenza

Ciudad de Méjico. - Oficial mente se anuncia que la epidemia de influenza ha desapare. cido completamente. El núme. de 3.000

holan és ha locado a la isla

Dn. José Cuesta

ayer víctima de la peste de in fluenza v a una edad relativaesperar mucho de sus brillantes actividade

inmensa clientela.

Les fuuerales se verificaron

de Wieringen para cooperar

con las fuerzas del ejército que

vigilan el ex-kronspinz de Ale-

El torpedero llegó pocos mo-

mentos después cuando un hi-

ro total de víctimas este año asciende a 1649, habiéndose registrado el são pasado más

Holanda impedirá que el

Amsterdam . - Un torpedero

El conocido comerciante español don José Cuesta, falleció mente corta, cuando había que:

Su muerte ha eido muy sen' tida por sus compatriotas y amigos. Poseía un pequeño almacea en las inmediaciones del Palacio de Justicia y una

ayer a las cinco de la tarde y el sepelio estuvo muy concurrido.

A sa viuda e hijos enviamos las muestras de nuestro pesar y el justo deseo para que se vean resignados en su dolor.

"Tome Hierro," Dicen les Doctores,

Si Desea Usted Abandancia de

Fuerzas y Poder de Resistencia.

droplano alemán acababa de pasar volando muy bajo cerca de la isla, según aseguran los despachos recibidos en esta

El Burgomäestre de Wierin' g n solicité del ex Principe he redero de Alemania, formal promesa de due no intentaría.

Pérdida de un barco

Panamá - El vapor Olock son, de la Junta de embarques de los Estados Unidos que iba de Filadelfia para Vladivostok y Yokohama con dos millones de dólares de gasolina, fué in cendiado cerca de cabo Mala, en la parte septentrional del golfo de Panamá, y su tripula. ción fué salvada por el crucero norteamericano Tacoma.

El Marne, barco gemelo del Orlocksou, ha sido víctima de dos incendios semejantes, el origen de los cuales no ha si do suficientemente averiguado.

El Bosque de los niños

Vuelve la prense a ocuparse de las molestias y a veces escándalos que se verifican en ese pintoresco lugar de recreo que los incultos de San José toman como sitio de sus malos hechos que dan a las claras los fratos como exentos de educación.

En este lugar no se pueden abrir sitios de recreo porque no lo saben aprovechar como pasa en los países cultos.

El guarda del Bosque y el Agente de Policía de Mata Redonda deben ser rígidos con esos escandalizadores y aplicarles el máximo de la ley par ra que la corrección se haga efectiva.

Lances de Honor

Siempre han sido inclinados los hijos de Adán a tomarse la justicia por sus manos, y donde quiera que hay un animo efendido, aparece inmediatamente un brazo levantado. . . . Así vienen las cosas desde el principio del mundo hasta los días que alcanzamos, en que cotinuando el orden logico de este procedimiento humano, detrás de los parlamentos estan los motines; luego que han habiado las bocas de los hombres, prorrunpen a su vez las bocas de los cañones; después de la lengua, la espada o la navaja, el fusil o el trabuco. Tal es el turno corriente tal es el orden establecido. No es el juicio de Dios de la Edad Mebia, de que tanto hemos hablado; es la locura de los hombres de la edad presente... Saber matar ha llegado a ser la

l'Triste honor que necesita el lute de un duelo.

ciencia perfect de saber vivir.

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS Grandes ventajas para los comerciantes Ventas al por mayor

TIPOGRAPIA DE BAN JOHN